
 
 

______________________________________________________________________________ 
Schwentinental, 11.12.2023 

Niederschrift Nr. 3 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung der Stadt Schwentinental  
am Donnerstag, dem 30.11.2023 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:     21:16 Uhr 

Die Vorsitzende, Frau Lassen, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bildungsausschusses, die 

Verwaltung, die anwesenden Zuhörer*innen.  

Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Bildungsausschusses und teilt mit, dass die Einladung vom 

21.11.2023 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 

2. Herr Ache, Christoph 

3. Frau Bretschneider, Karolin 

4. Frau Gerle, Katrin 

5. Frau Schneider, Sandra 

6. Herr Sindt, Volker 

7. Herr Stelljes, Heiko 

8. Frau Jentzen, Jana 

9. Herr Müller, Andreas für Frau Büttner, Tineke  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

2. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

3. Herr Kemper, Dirk (Protokoll) 

4. Frau Boll, Julia (Auszubildende) 

5. Frau Reis, Zoe (Auszubildende) 

6. Herr Johansson, Björn  

7. Frau Stange, Dörte 

8. Herr Martens, Rainer 

9. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Schulleitung Grundschule am Schwentinepark) 

10. Herr Reimer, Roland (Schulleitung Albert-Schweitzer-Schule) 

11. Frau Slamanig, Petra (DRK Ostholstein) 

12. Herr Steen, Torge (Leiter OGTS) 

13. Frau Dräger, Stevi (Betreute Grundschule) 

14. Frau Thomsen, Kerstin (Kita Arche Noah) 

15. 5 Zuhörer*innen 

 

Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  

 

Frau Lassen teilt mit, dass der TOP 8 „Antrag der SWG-Fraktion, hier: Geeignete Flächen für 

einen Kita-Neubau in Raisdorf (SM 220/2023) entfallen kann. 
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Herr Müller zieht den Antrag unter dem TOP  5 a „Erste Schritte zur Entflechtung von Kita und 

Schulen am Schulzentrum Raisdorf (SM 217/2023; 217b/2023) zurück. Er wird stattdessen einen 

Ergänzungsantrag stellen.  

 

Frau Lassen teilt mit, dass der TOP 3 um die SM 242/2023 und der TOP 7 um den Punkt d 

„Kostenübernahme in der Schülerbeförderung für Schülerinnen und Schüler aus dem OT Klausdorf 

zum Gymnasium Kiel-Elmschenhagen (SM 235/2023) ergänzt werden soll.  

 

 Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Somit wird über die nachfolgende Tagesordnung beraten: 

 
TAGESORDNUNG: 
 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
2. Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 05.10.2023 
 
3. Einrichtung eines „Runden Tisches Bildung“ (SM 215/2023, SM 242/2023) 
 
4. Offene Ganztagsschule 
    hier: Brandschutzkonzept (SM 204/2023) 
 
5. Anträge der Fraktion Gemeinsam vor Ort 
    hier: Weitere Schritte zur Entflechtung von Kita und Schule am Schulzentrum Raisdorf  
            (SM 225/2023) 
 
6. Antrag der SWG-Fraktion 
    hier: Vergabe von Plätzen in Kindertagesstätten und in der Tagespflege (SM 231/2023) 
 
7. Mitteilungen und Anfragen 
    a. Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKPP und Bildungsausschuss (SM 227/2023) 
    b. Schwentinentaler Schüler*innen an auswärtigen Schulen (SM 210/2023) 
    c. Anfrage der Fraktion Gemeinsam vor Ort 
        hier: Container Offene Ganztagsschule (SM 223/2023) 
    d. Kostenübernahme in der Schülerbeförderung für Schülerinnen und Schüler aus dem OT 
        Klausdorf zum Gymnasium Kiel-Elmschenhagen (SM 235/2023) 
 
.  
Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 

• Eine Einwohnerin erkundigt sich nach dem Stand der Container für die OGTS. Herr 
Bürgermeister Haß verweist hierzu auf den TOP 7. In Absprache mit den 
Ausschussmitgliedern könne die Sitzung dort unterbrochen werden, um Nachfragen aus 
der Einwohnerschaft zu beantworten. 

• Eine Einwohnerin fragt an, warum die Maßnahme der Entflechtung von Schule und 
Kindertagesstätte in Raisdorf so lange dauert. Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass 
zunächst verschiedene in Frage kommende Grundstücke und die Eigentumsverhältnisse 
geprüft werden müssen. 
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• Ein Einwohner fragt an, ob es bereits Lösungsansätze bezüglich der Platzprobleme an der 
OGTS gibt. Auch hier verweist Herr Bürgermeister Haß auf den TOP 7.  

 
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 05.10.2023 
 
Herr Ache teilt mit, dass im letzten Protokoll die Ausschussbezeichnung fehlerhaft war. Des  
Weiteren teilt er mit, dass die Kita-Beiratssitzung des DRK-Ostholstein am 25.10.2023 und nicht  
am 08.11.2023 stattgefunden hat.  
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 05.10.2023 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Zu TOP 3:  Einrichtung eines „Runden Tisches Bildung“ (SM 215/2023) 
 
Herr Bürgermeister Haß führt kurz in das Thema ein. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder wird sich nach ausgiebiger Diskussion dafür ausgesprochen,  
dass kein „Runder Tisch Bildung“ eingerichtet wird. Die anwesenden Schulleiter/innen schließen  
sich dieser Meinung an. 
 
Herr Ache stellt folgenden Antrag zur Abstimmung: 
 
Beschluss:  
 
Der Beschluss vom 28.02.2023 über die Einrichtung eines „Runden Tisches Bildung“ wird  
aufgehoben. 
 
Abstimmung: 5 dafür, 3 dagegen, 1 Enthaltung 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst. 
 
Beschluss:  
 
In den Sitzungen des Bildungsausschusses ist laufend über den Planungsstand der schulischen  
Erweiterung zu berichten.  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu TOP 4: Offene Ganztagsschule 
                       hier: Brandschutzkonzept (SM 204/2023) 
 
Herr Kemper trägt die SM 294/2023 vor. Diese wird zur Kenntnis genommen.  
 
Zu TOP 5: Anträge der Fraktion Gemeinsam vor Ort 
                       hier:  Weitere Schritte zur Entflechtung von Kita und Schule am Schulzentrum  
                                 Raisdorf (SM 225/2023) 
 
Herr Müller zieht den Antrag aus der SM 225/2023 zurück und stellt stattdessen folgenden Antrag:  
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Der Bürgermeister wird beauftragt zum nächsten Bildungsausschuss Anfang Februar ein  
Maßnahmenpaket für kurz-, mittel-, und langfristige Lösungen hinsichtlich der räumlichen 
Entlastung der unterschiedlichen Bereiche (OGTS, Gemeinschaftsschule, Grundschule) des 
Schulzentrums Raisdorf vorzulegen.  
Für erste kurzfristige Entlastungsmaßnahmen sollen entsprechende, konkrete Beschlussvorlagen 
rechtzeitig zur Bildungsausschusssitzung und gegebenenfalls weiteren von den Beschlüssen 
betroffenen Ausschüssen bzw. der Stadtvertretung vorgelegt werden.  
Absehbare Kosten für kurzfristige Entlastungsmaßnahmen sollen in den Haushalt 2024 bereits 
eingearbeitet werden. 
 
Nach ausgiebiger Diskussion zieht Herr Müller auch diesen Antrag zurück.  
 
Herr Bürgermeister Haß berichtet ausführlich über den aktuellen Stand der Planungen zu den 
Containern für die OGTS. Die bisherigen Container mussten aufgrund der fortgeschrittenen 
Durchfeuchtung, welche sich erst im Mai 2023 herausstellte, abgebaut werden. Eine Prüfung der 
Statik hat ergeben, dass an der Stelle der bisherigen Container ein zweigeschossiger Bau nicht 
möglich ist. Mit einem Planungsbüro wird derzeit der Neubau einer Containeranlage geplant. 
Hierbei werden die Schulleitungen sowie die OGTS beteiligt. Der Bedarf wird zusammengetragen 
und bestehende Möglichkeiten einer Doppelnutzung geprüft. Das Fundament der bisherigen 
Container muss im Vorwege wieder instandgesetzt werden. Die Essenversorgung erfolgt weiterhin 
in der Pausenhalle der Grundschule. 
 
Zu TOP 6: Antrag der SWG-Fraktion 
                       hier: Vergabe von Plätzen in Kindertagesstätten und in der Tagespflege  
                                (SM 231/2023) 
 
Herr Stelljes trägt die SM 231/2023 vor. Herr Evers teilt hierzu mit, dass der Kreis Plön derzeit eine 
neue Richtlinie entwirft, in der eine einheitliche Regelung für die Vergabe von KiTa-Plätzen  
geschaffen werden soll.  
Seitens der Ausschussmitglieder wird darum gebeten in einer der nächsten Sitzungen das KiTa-
Portal vorzustellen. Des Weiteren wird die Verwaltung gebeten, die Informationen über die 
Kindertagesstätten auf der Homepage übersichtlicher zu gestalten. Herr Evers sagt dieses zu.  
 
Beschluss:  
 
Die Verwaltung wird gebeten, die aktuellen Zahlen der Kinder unter 3 und über 3 Jahren 
aufzulisten und die besetzten Plätze, freien Plätze und die Zahl der Kinder auf der Warteliste 
fortlaufend gegenüberzustellen und dem Bildungsausschuss regelmäßig als Sachstandmitteilung 
zur Verfügung zu stellen.  
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Zu TOP 7: Mitteilungen und Anfragen 
 

• Herr Evers trägt die SM 227/2023 (Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKPP und 
Bildungsausschuss) vor. Diese wird zur Kenntnis genommen. Herr Stelljes bedankt sich bei 
der Verwaltung für die Erstellung der Übersichtsliste. Die Liste soll fortlaufend zu den 
nächsten Sitzungen mit den noch nicht erledigten Beschlüssen aktualisiert werden.  
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• Herr Kemper trägt die SM 210/2023 (Schwentinentaler Schüler*innen an auswärtigen 
Schulen) vor. Diese wird zur Kenntnis genommen. 
 

• Herr Bürgermeister Haß trägt die SM 223/2023 (Anfrage der Fraktion Gemeinsam vor Ort 
      hier: Container Offene Ganztagsschule) vor. Diese wird zur Kenntnis genommen. 

 
Die Sitzung wird von 20.49 Uhr bis 20.56 unterbrochen, um Fragen aus der 
Einwohnerschaft zum Thema Platzbedarf in der OGTS zu beantworten. 
 

• Herr Bürgermeister  Haß erläutert die SM 235/2023 (Kostenübernahme in der 
Schülerbeförderung für Schülerinnen und Schüler aus dem OT Klausdorf 
zum Gymnasium Kiel-Elmschenhagen) und beantwortet die Nachfragen der 
Ausschussmitglieder. Die Verwaltung wird weiterhin darauf hinwirken, dass der zuständige 
Schulausschuss des Kreises über eine Ausnahmegenehmigung für die Schülerinnen und 
Schüler aus dem OT Klausdorf berät.   

 

• Herr Bürgermeister Haß teilt mit, dass am 01.12.2023 in der Zeit von 16-18 Uhr ein 
Weihnachtsbasar in der Albert-Schweitzer-Schule stattfindet.  
 

• Frau Lassen erkundigt sich nach dem Stand bezüglich des Hanges an der DRK-
Kindertagesstätte Pippi-Lotta. Herr Evers teilt hierzu mit, dass der Hang mit einfachen 
Mitteln im kommenden Jahr, wahrscheinlich mit einem Stahlmattenzaun, abgesichert 
werden soll.   
 

• Frau Lassen fragt an, ob der Wasserschaden in der Ev. Kindertagesstätte behoben ist und 
ob eine Nutzung wieder möglich ist. Herr Evers teilt mit, dass die Arbeiten weitestgehend 
abgeschlossen sind und die Kinder wieder betreut werden können.  
 

• Frau Stange erkundigt sich nach dem Wasserschaden in der Kindertagesstätte Arche Noah 
am Park. Herr Evers teilt mit, dass der Schaden immens ist und die Betreuung der Kinder 
durch die Nichtnutzbarkeit einiger Räume im Haus der Kirche erfolgt. 
 

• Herr Müller fragt an, ob  bereits eine neue Prüfung der Flutlichtmasten auf dem Sportplatz 
Klinkenberg stattgefunden hat. Herr Kemper teilt mit, dass in der Woche vom 11.12. – 
15.12.2023 eine Nachprüfung erfolgt. 
 

• Herr Müller erkundigt sich nach dem „Hildesheimer Modell“. Herr Evers teilt mit, dass aus 
zeitlichen Gründen bislang eine Recherche nicht stattgefunden hat.  

 
 
 
   gez. A. Lassen     gez. D. Kemper    
_________________                     ______________________                         
Vorsitzende                                                                 Protokollführer                                   


